

Il est des chemins qui mènent vers le bonheur et d'autres vers le malheur. Il est des chemins qui conduisent au Ciel et d'autres qui en éloignent. Il est des choix de vie, au quotidien, qui nous font grandir dans la vraie charité et d'autres qui n'en n'ont que l'apparence. Il est des relations qui nous sanctifient et d'autres qui nous damnent.

En vérité, toutes ces choses se mélangent souvent en nous et c'est bien pourquoi nous avons besoin, très fréquemment, de faire le point, d'examiner notre conscience avec l'aide de la Parole de Dieu et celle d'un frère de confiance. Nous avons besoin de vérifier si nous sommes dans la vérité, c'est-à-dire dans le Christ, ou bien dans l'erreur, faisant le jeu de l'Ennemi en pensant bien faire.

Et nous ne pouvons pas être notre propre norme, analysant les choses seulement à partir de notre ressenti ou de notre réflexion, aussi intelligente et argumentée soit-elle ! Combien se sont perdus, au cours de l'histoire, parce qu'ils pensaient avoir reçu une révélation et une meilleure compréhension sur les Ecritures et sur la personne du Christ. Et combien aujourd'hui encore s'égarent en se soustrayant de la médiation de l'Eglise et de la saine Tradition. Cette saine Tradition est le fruit d'abord et avant tout de ces personnes qui ont fait l'expérience de leur pauvreté, de leur limites, de leurs faiblesses pour laisser ensuite l'Esprit Saint les saisir et les éclairer : ce sont les saints et les saintes qui nous enseignent la vraie doctrine et nous révèlent le mieux le plan de Dieu et notre destinée finale. Si l'Ecriture, en tant que texte inspiré, est la base de tout, les saints en sont les applicateurs les plus surs, les plus fiables, les plus exemplaires. L'Amour de Dieu et l'Amour du prochain imprègnent chacun de leurs choix, chacune de leurs paroles. Et nous avons une multitude de figures qui témoignent que, quel que soit l'état de vie - religieux, prêtres, laïcs, mariés, enfants, jeunes - la vie dans l'Esprit Saint n'est pas utopique mais à portée de cœur.

L'esprit du monde loue et encense ceux qui favorisent et valorisent l'individualisme de la pensée et l'accomplissement personnel comme chemin d'épanouissement et de liberté totale. On voit ce qu'il en est : chacun se prend pour Dieu et décide de ce qu'il veut être en imposant, sournoisement, aux autres son délire ou sa perversion.

L'Esprit Saint, lui seul, nous rend vraiment libre en nous conformant à la volonté de notre Créateur et Sauveur, en faisant de nous une offrande qui peut aller jusqu'au témoignage ultime. Et cet Esprit Saint n'est pas sauvage, désordonné, déconnecté mais fidèle révélateur, depuis toujours, de la volonté du Père et du Fils. Ce qui a été inspiré jadis, et dès l'origine, est désormais déployé, enrichi, magnifié dans le cœur de ceux qui, hier comme aujourd'hui, appartiennent à la foule immense des bienheureux, des saints, des martyrs. Ecoutons-les. Lisons-les. Prions-les. Et alors nous ne risquons pas de nous égarer ni de nous tromper.